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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 

vom 13.02.2018 

 

Anwesend sind: 
 

 
Mitglieder 
 

Bernotat, Anita Vertretung für Thomas Musekamp 

Evers, Lara  

Gröninger, Silke  

Günnemann, Franz Vertretung für Lothar Achenbach 

Lammers, Kathrin  

Otten, Ralf  

Peters, Veronika  

Schulten, Hermann-Josef  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführerin 
 

Tallen, Verena  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Höke, Helmut  

Janzen, Reinhard  

Over, Wilhelm  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Achenbach, Lothar  

Brockhaus, Heiner  

Brüning, Elisa 

 

Lüke, Gina Marie  

Musekamp, Thomas  

 

 

Die Mitglieder waren am 23. Januar 2018 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 19:40 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 09. Februar 2017 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Begehung Turnhalle Geeste 

  

 5.2.  Begehung Turnhalle Groß Hesepe 

  

 5.3.  Schulleiterstellen 

  

 5.4.  Nutzung C-Gebäude 

  

 5.5.  Inklusion an den Schulen 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

  

 8.  Schulkindergarten an der Bonifatiusschule Dalum 

  

 9.  Anfragen und Anregungen 

  

 9.1.  Lehrervertreter 

  

 9.2.  Bereisung Turnhalle / Schulen 

  

 9.3.  Schließungstage Kindergärten 

  

 9.4.  Ganztagsbetreuung 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 

Die Ausschussvorsitzende Frau Evers eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, den Lehrervertreter, die Elternvertreterin, die Vertreter der Verwaltung, Herrn 

Fickers von der Meppener Tagespost sowie die Zuhörer. 

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsmäßige Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 09. 

Februar 2017 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 09. Februar 2017 (Seiten 1 – 6) wird bei 

3 Enthaltungen einstimmig genehmigt. 
 

 

5 Bericht der Verwaltung 

 

Neben den Mitgliedern des Schulausschusses nimmt Herr Over von der Verwaltung an den 

Begehungen in der Turnhalle in Geeste sowie in Groß Hesepe teil. Die Bereisung findet vor der 

Sitzung des Schulausschusses statt. 

 

 

5.1 Begehung Turnhalle Geeste 

 

Herr Over teilt mit, dass die Sporthalle in Geeste im Jahre 1989 neu gebaut wurde. Die Spielfeldgröße 

beträgt 15 x 30 m. Im Herbst letzten Jahres wurde der Prallschutz erneuert. Die Kosten beliefen sich 

auf rund 15.000,00 €. Die Ausführungszeit betrug 14 Tage. 

 

 

5.2 Begehung Turnhalle Groß Hesepe 

 

Herr Over teilt mit, dass die Sporthalle in Groß Hesepe im Jahre 1968 gebaut wurde. Im Jahre 1998 

wurde der Duschraum “Jungen” saniert, im Jahre 2000 der Duschraum “Mädchen”, 2004 wurde die 

Dachabdichtung des Hauptdaches saniert, die Fenster an der Westseite erneuert sowie eine eigene 

Heizungsanlage eingebaut. Im Jahre 2009 wurde der Hallenboden saniert. Ein zusätzlicher 

Eingangsbereich mit Neugestaltung des Eingangsbereiches wurde im Jahre 2015 geschaffen. Im 

Oktober 2017 wurde in der Turnhalle und in den Nebenräumen eine neue LED-Beleuchtung installiert. 

Hierdurch wurde eine Reduzierung um 54 % des Verbrauchs in KW erreicht. Die Gesamtkosten dieser 

Sanierung betrugen 16.800,00 €. 
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Weitere Maßnahmen im Jahre 2018 sind die Erneuerung der Innentüren in der Halle, Erneuerung des 

Prallschutzes an den Längsseiten der Halle und der Einbau von Geräteraumtoren. Die geschätzten 

Kosten belaufen sich auf ca. 30.000,00 €. 

 

Die Ausschussvorsitzende Evers bedankt sich bei Herrn Over für die detaillierten Ausführungen. 

 

 

5.3 Schulleiterstellen 

 

Herr Janzen führt aus, dass an der Gebrüder-Grimm-Schule die Stelle mit Frau Fehrrolfes besetzt 

wurde. An der Antoniusschule sei die Stelle zum 4. Mal ausgeschrieben worden. Auf die Stelle hat 

sich Frau Karina Klus beworben, die ihren Dienst als Rektorin nach ihrer Elternzeit aufnehmen wird. 

 

 

5.4 Nutzung C-Gebäude 

 

Herr Janzen gibt bekannt, dass keine Mischnutzung am Vormittag stattfindet, sondern die VHS 

lediglich am Abend das C-Gebäude für ihre Kurse nutzt. 

 

 

5.5 Inklusion an den Schulen 

 

Herr Janzen teilt mit, dass ein entsprechendes Schreiben an die Landesschulbehörde versandt wurde, 

in dem auf den Personalmangel an der Geschwister-Scholl-Schule hingewiesen wurde. Seit dem 

01.01.2018 wurde für die Schüler/innen mit Förderbedarf eine Kraft eingestellt. Der Bedarf ist damit 

zu 100 % gedeckt. 
 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

7 Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

 

Ausschussvorsitzende Evers verweist auf die Vorlage 300/003/2018. 

 

Herr Janzen erläutert im Einzelnen die Statistiken. Er führt aus, dass zurzeit 388 Schüler die 

Grundschulen besuchen, im Schuljahr 2018/2019 wird die Schülerzahl voraussichtlich mit 376 

Schüler/innen ihren geringsten Stand erreichen und dann in den Folgejahren wieder stetig ansteigen. In 

dem Schuljahr 2017/2018 ist an der Antoniusschule die Klasse 3 und 4 als Kombiklasse geführt. 

Insgesamt ist aufgrund der Prognosen kein Grundschulstandort in den nächsten Jahren gefährdet. 

Elternvertreterin Frau Gröninger teilt mit, dass die Vorlage 300/003/2018 berichtigt werden muss, da 

die 3. Klasse an der Ludgerischule auch zweizügig geführt wird.  

 

Ferner teilt Herr Janzen mit, dass zurzeit 391 Schüler/innen die Oberschule besuchen. Im Schuljahr 

2022/2023 ist ein Rückgang auf 301 Schüler/innen zu erwarten. Danach steigen die Schülerzahlen 

wieder leicht an, so dass im Schuljahr 2027/2028 340 Schüler/innen zu erwarten sind.  

 

Frau Bernotat erkundigt sich, ob die Haupt- und Realschulen auch zweizügig geführt werden. Hierzu 

teilt Herr Schulten mit, dass die 8. und 9. Klasse der Realschulen zweizügig und die 10. Klasse 

dreizügig geführt wird. Bei der Hauptschule ist die 8. Klasse zweizügig und die 9. und 10. Klasse 

einzügig. 
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Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

8 Schulkindergarten an der Bonifatiusschule Dalum 

 

Ausschussvorsitzende Evers verweist auf die Vorlage 300/004/2018. 

 

Herr Janzen berichtet, dass zum Schuljahr 2018/2019 ein Schulkindergarten eingerichtet werden soll. 

 

Eine Abfrage bei den Kindergärten im Gemeindeverbund ergab, dass zurzeit 16 Vorschulkinder, die 

zum Schulahresbeginn 2018/2019 schulpflichtig wären, zurückgestellt werden würden und somit den 

Schulkindergarten besuchen müssten. 

 

Ferner führt Herr Janzen aus, dass für die Gemeinde Geeste keine Kosten durch die 

Schülerbeförderung entstehen, sondern durch die Emsländische Eisenbahn übernommen werden. 

 

Räumlichkeiten für diesen Schulkindergarten sind in der Bonifatiusschule vorhanden. 

 

Herr Schulten gab zu bedenken, dass diese Kinder in dem normalen Linienbusverkehr befördert 

werden. Weiterhin bat er um Mitteilung, aus welchen Ortsteilen die Kinder kommen. 

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

9 Anfragen und Anregungen 

 

9.1 Lehrervertreter 

 

Frau Peters und Frau Gröninger fragen an, ob nicht doch die Möglichkeit besteht, dass alle 

Schulleitungen an den Schulausschusssitzungen teilnehmen. Hierzu verweist Herr Janzen auf das 

Protokoll vom 09. Februar 2017 unter TOP 5. 

 

 

9.2 Bereisung Turnhalle / Schulen 

 

Frau Bernotat regt an, zur nächsten Schulausschusssitzung ebenfalls weitere Turnhallen zu bereisen. 

Ferner bittet Ausschussmitglied Otten darum, die Schulen zu besichtigen. 

 

 

9.3 Schließungstage Kindergärten 

 

Frau Gröninger spricht die Schließungstage in den Kindergärten an. Hier sollte eine bessere 

Abstimmung mit dem Familienzentrum Dalum bezüglich der Ferienbetreuung erfolgen. 
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9.4 Ganztagsbetreuung 

 

Frau Gröninger bittet um eine bessere Betreuung am Nachmittag in der Antoniusschule und der 

Gebrüder-Grimm-Schule. Diesbezüglich hat Frau Tallen Kontakt mit dem Landkreis Emsland 

aufgenommen, dass der sog. Sockelbetrag von 16.980,00 € angehoben wird, damit die Gemeinde 

Geeste diesen kleinen Grundschulen einen Zuschuss gewähren kann. 

 

 

 

Vorsitzende Bürgermeister Protokollführerin 
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